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В соответствии с поручением Президента СССР проведены с 
^участием руководителей Госплана СССР, МВЭСа СССР, Минфина СССР, 
;мИДа СССР, Минобороны СССР и Внешэкономбанка СССР 10-11 апреля 
^с.г. переговоры с личными представителями Канцлера ФРГ Г.Коля 
^статс-секретарем Министерства финансов Келлером и 
статс-секретарем Министерства экономики фон Вюрценом по вопросам, 
доставленным в послании Президента СССР от 11 марта с.г. и ответ-
ном письме Канцлера ФРГ от 21 марта с.г. Они сообщили, что Г.Коль 
высоко оценивает проделанную работу по реализации подписанных в 
1990 году советско-германских договоров и соглашений и их ратифи-
кацию. _ 

.Келлер и Вюрцен подтвердили, что Германское правительство 
Vno 7 Прежнему выступает за организацию эффективной поддержки СССР в 
• экондмй'ческой и финансовой областях и заинтересовано в том, чтобы 
оказываемое-"Советскому Союзу содействие направлялось на расшире-
ние и укрепление советско-германского сотрудничества. Вместе с 
тем ими было отмечено, что другие страны сдержанно относятся к 
этому, обосновывая свою позицию неясностью политической и 
экономической ситуации в СССР. Кёллер сообщил, что он, будучи 
недавно в США, обсуждал с американскими руководителями вопрос о 
выполнении договоренностей, достигнутых в Хьюстоне, относительно 
предоставления Советскому Союзу финансовой помощи. Он понял 
американцев так, что они в этом вопросе занимают выжидательную 
позицию. 

Кёллер подчеркнул, что, несмотря на готовность ФРГ оказать 
помощь Советскому Союзу, только за счет Германии решать все проб-
лемы не удастся и поэтому Коль пытается побудить руководство 
западных стран оказать действенное содействие СССР. 

Представители ФРГ настойчиво подчеркивали, что оказываемая 
нам Германией помощь достигла значительных размеров (около 
40 млрд.марок - 2% валового национального продукта), является 
серьезной нагрузкой для экономики ФРГ и что СССР не должен 
предъявлять к ней чрезмерных требований. Тем не менее они 
Указали, что уполномочены Колем получить необходимые разъяснения, 
связанные с посланием Президента СССР. 
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В ходе обмена мнениями были затронуты следующие вопросы. 
В продолжение договоренностей, которые были достигнуты в 

Москве, Архызе, Бонне и при подписании договоров и соглашений 
между СССР и ФРГ, Советская Сторона подтверждает свою просьбу и 
обращается к Германско и Стороне с предложением проявить инициати-
ву перед западными странами в нахождении удовлетворительного ре-
шения вопроса о предоставлении Советскому Союзу долгосрочного 
несвязанного финансового кредита на сумму 15 млрд.марок. При этом 
было указано, что такие средства необходимы для нормализации 
платежного баланса страны и решения ряда неотложных задач 
экономики, связанных с возникшими неблагоприятными условиями на 
мировом рынке и развитием рыночных отношений в СССР. 

Советская Сторона высказала просьбу оказать в развитие 
имеющихся договоренностей необходимое содействие в положительном 
решении вопроса о получении от немецких банков кредитов в сумме, 
-равной по величине объему задолженности, образовавшейся в резуль-
тате торговых операций предприятий и фирм обеих стран, в размере 
•около 2 млрд.марок. Положительное решение этого вопроса сняло бы 

'^препятствия в осуществлении внешнеторговых связей между 
^^советскими и немецкими предприятиями и фирмами и расширении заку-
р||пок немецких товаров. 

Вторым крупным вопросом, обсуждавшимся с Кёлером и Вюрценом, 
^был вопрос о расходах Советского Союза в связи с выводом войск из 
„Германии, Мы подтвердили, что по самым минимальным оценкам вывод 
% обустройство войск обойдется нам в 40 млрд.рублей. 

Как известно Германское правительство предусматривает в 
^ериод 1991-1994 годов участвовать в финансировании'расходов Со-
ветской Стороны на эти цели в сумме 15 млрд.марок, в том числе на 
§РДержание ЗГВ - 6 млрд.марок (3 млрд.марок - прямое финансирова-
- и 3 млрд.марок кредит на советскую долю расходов), на транс-
|Р?тиР°вку войск 1 млрд.марок, на строительство жилья в СССР -

млрд.марок и на подготовку гражданским профессиям военнослу-
- 0,2 млрд.марок. 

В связи с повышением цен и тарифов в пяти новых землях ФРГ, 
1|бованиями Польской Стороны по оплате транспортировки войск и 
-£занных- с этим мероприятий, а также возможным увеличением 

§>|мости строительства жилья с Советской Стороны было подтверж-
(Шп 
г ' ч т о значительно возрастают ее расходы, требующиеся для осу-
|?вления намеченного вывода войск и их обустройства в СССР. По 



"ее оценке, требуется выделение дополнительных средств на 
^содержание войск до 3 млрд.марок, транспортировку - не менее 

5 млрд.марок и на обеспечение выполнения всей программы строи-
тельства жилья в согласованные сроки - около 3 млрд.марок. 

Советская Сторона просила учесть эти обстоятельства и найти 
согласованные решения. 

С учетом вышеизложенного Советская Сторона сформулировала 
свой подход к возможному политическому решению проблемы 
-использования и реализации советского имущества Западной группы 
войск. По оценке базовая стоимость этого имущества составляет 
20-23 млрд.марок. Мы предложили, чтобы это политическое решение 
легло в основу соглашения между СССР и ФРГ о паушальной финансо-
вой сумме за всю стоимость имущества. В нем определялись бы реше-
ния вопросов, связанных с дополнительными издержками, которые 
вложатся на Советскую Сторону в связи с выводом войск, договорен-
ности об использовании средств от имущества на развитие совет-
ско-германского экономического сотрудничества. 

Было условлено продолжить переговоры по этим вопросам на 
аполитическом уровне. 

Был обсужден вопрос о состоянии работы по заключению 
контрактов на поставку в СССР продукции восточногерманских пред-
приятий в рамках предоставленных кредитов и гарантий Общества 
-"Гермес" и Внешэкономбанка СССР. Договоренности в этой области 
...были оценены как необходимые и отвечающие интересам обеих стран. 

В счет этой кредитной линии намечено закупить товаров на 
млрд. рублей , причем Германская Сторона предлагает поставить 

йрверх этой суммы товары народного потребления еще примерно на 
Д- млрд.рублей. Однако в этой работе имеются трудности. 

В связи с этим Советская Сторона просила рассмотреть 
„ озможность предоставления более благоприятных условий для 
оставок восточногерманских товаров в рамках этой кредитной линии 
ЦД гарантию "Гермеса", а, именно, существенно снизить проценты 
^пользование кредитом, применяя специальные, а не рыночные 
|авки, а также предоставить отсрочку в оплате на 2-3 года и 
Ц.гашение кредитов на 3-5 лет по неинвестиционным товарам 
грабительского характера, закупка которых в этом случае может 
1?ь Увеличена. 

Было условлено приступить на уровне министерств экономики 
Ц** стран и заинтересованных фирм к определению перспектив 
Ш^ово-экономического сотрудничества и прежде всего на 1992 год. 



^оценке, требуется выделение дополнительных средств на 
Удержание войск до 3 млрд.марок, транспортировку - не менее 
iffLмлрд.марок и на обеспечение выполнения всей программы строи-
тельства жилья в согласованные сроки - около 3 млрд.марок. 

Советская Сторона просила учесть эти обстоятельства и найти 
согласованные решения. 

С учетом вышеизложенного Советская Сторона сформулировала 
*свой подход к возможному политическому решению проблемы 
^использования и реализации советского имущества Западной группы 
1войск. По оценке базовая стоимость этого имущества составляет 
520-23 млрд.марок. Мы предложили, чтобы это политическое решение 
.легло в основу соглашения между СССР и ФРГ о паушальной финансо-
вой сумме за всю стоимость имущества. В нем определялись бы реше-
ния вопросов, связанных с дополнительными издержками, которые 
ложатся на Советскую Сторону в связи с выводом войск, договорен-
ности об использовании средств от имущества на развитие совет-
ско-германского экономического сотрудничества. 

Было условлено продолжить переговоры по этим вопросам на 
политическом уровне. 

Был обсужден вопрос о состоянии работы по заключению 
контрактов на поставку в СССР продукции восточногерманских пред-
приятий в рамках предоставленных кредитов и гарантий Общества 
"Гермес" и Внешэкономбанка СССР. Договоренности в этой области 
были оценены как необходимые и отвечающие интересам обеих стран. 

В счет этой кредитной линии намечено закупить товаров на 
4 млрд.рублей, причем Германская Сторона предлагает поставить 
сверх этой суммы товары народного потребления еще примерно на 
1 млрд.рублей. Однако в этой работе имеются трудности. 

В связи с этим Советская Сторона просила рассмотреть 
возможность предоставления более благоприятных условий для 
поставок восточногерманских товаров в рамках этой кредитной линии 
под гарантию "Гермеса", а, именно, существенно снизить проценты 
за пользование кредитом, применяя специальные, а не рыночные 
ставки, а также предоставить отсрочку в оплате на 2-3 года и 
погашение кредитов на 3-5 лет по неинвестиционным товарам 
потребительского характера, закупка которых в этом случае может 
быть увеличена. 

Было условлено приступить на уровне министерств экономики 
обеих стран и заинтересованных фирм к определению перспектив 
торгово-экономического сотрудничества и прежде всего на 1992 год. 



Была достигнута договоренность оказывать максимальное содей-
ствие немецким фирмам и советским организациям в реализации круп-
ных' инвестиционных программ и проектов в области топливно-сырье-
вой промышленности, химии, металлургии, машиностроения и других 
отраслях. 

Был также обсужден вопрос об урегулировании возникшего в 
.торговле с бывшей ГДР сальдо расчетов в переводных рублях. 
- Советская Сторона предложила приступить к переговорам по 
этому вопросу, с тем чтобы достичь взаимоприемлемых договорен-
ностей, в том числе определить сумму указанного сальдо, способы и 
сроки решения этой проблемы. 

Вюрцен и Келлер сообщили, что по результатам состоявшихся 
• переговоров они доложат Канцлеру Колю свои соображения. Предло-
жения о дальнейшей проработке указанных выше вопросов будут в 
ближайшее время переданы Советской Стороне, 

g Предложения Советской Стороны были изложены в Памятной 
записке, переданной представителям ФРГ во время переговоров. 

Представляется целесообразным возложить проведение 
переговоров с Германской Стороной по вопросам новых кредитов, 
финансирования дополнительных расходов, связанных с выводом войск 
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л; и использования советского имущества ЗГВ, на Министра внешних 
"'экономических связей СССР совместно с МИДом СССР, Госпланом СССР, 
Минфином СССР, Минобороны СССР и Внешэкономбанком СССР. 

По вопросам контрактации и условий кредитов в рамках 
"' "Гермеса", перспектив торгово-экономического сотрудничества, 
проработки инвестиционных проектов, урегулирования сальдо в 

'переводных рублях соответствующим министерствам и ведомствам даны 
необходимые поручения. 

Президенту СССР доложено. 
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